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□记者 张五阳

本报讯 上月29日，五粮液河
南营销战区豫西营销基地携手新
诚信商贸有限公司在市区神马润
泽园大酒店成功举办了“五粮液元
春终端宣贯会”活动。在此次活动
中，五粮液对2022年大趋势以及
针对终端的政策进行了解读，在场
来自平顶山各县（市、区）的五粮液
终端客户均表示受益匪浅。

新诚信商贸有限公司董事长
王永信表示，五粮液作为中国白
酒行业的一线品牌，凭借良好的
品牌影响力和品牌活力，通过独
具特色的酿造文化、过硬的质量
文化、领先的营销服务文化推动
着品牌发展。作为五粮液平顶山
区域代理方，该公司在五粮液公
司的指导下，正确认识和把握五
粮液的市场形势，苦练基本功，扎
实做市场，以担当、诚信、务实的
态度，用心服务好每一位客户，保
证五粮液酒的销售业绩稳中有
升。接下来，该公司还会继续深
耕市场，落实并贯彻厂家最新政
策，争取2022年业绩更上一层楼。

“五粮液元春
终端宣贯会”
在我市成功举办

□记者 张五阳

本报讯 上月29日，宝丰酒业
有限公司副总经理翟耀克一行，
前往平顶山经开包装有限公司进
行参观交流。此次走访受到了经
开包装有限公司的热烈欢迎，通
过双方交流沟通，原本已作为宝
丰酒“铁杆粉丝”的经开包装有限
公司表示，以后会努力支持家乡
的产业，助力豫酒的发展。

据了解，平顶山经开包装有
限公司拥有专业的科研团队和先
进的纸张、纸板、纸箱、彩印、彩盒
检测设备，具备完善的质量保证
体系和科学的经营管理模式。对
于宝丰酒业的到来，该公司总经
理李国廷表示热烈欢迎，并陪同
翟耀克一行对厂区进行了参观。

在交流会上，双方针对各自
企业的发展及规划进行了沟通，
并对双方合作都有着浓厚的兴
趣。李国廷表示，他是宝丰酒的
忠实粉丝，逢年过节招待朋友都
会使用宝丰酒，此次宝丰酒业的
到来，通过双方的沟通交流，对该
公司今后的发展也将产生一定的
影响。

据了解，宝丰酒业经过不断
走访企业，已初步完善了市场定
位与布局，经走访的企业回馈均
表示与对宝丰酒业的合作充满期
待。在未来，宝丰酒业仍将会不
断与各行各业交流探讨，拓宽品
牌发展思路，为豫酒振兴贡献力
量。

博采众长，聚力前行

宝丰酒业走访
平顶山经开包装
有限公司□记者 张五阳

本报讯 在酒局中，人们
总要对杯中白酒评论一番，
其中最具话题性的就是纯粮
酒与酒精勾兑酒。近日，市
民小李在酒局中就闹了个笑
话，他认为白酒都是勾兑而
成的，都是酒精勾兑酒。在

“谈勾色变”的今日，不仅引
起了同桌的猜疑，也引起了
主家的不悦。那么酒精勾兑
酒是怎么回事？

记者在市场调查中了解
到，市面上的白酒分成两大
类：纯粮酒与酒精酒。顾名思
义，纯粮酒即固态酿酒法以粮
食酿出的酒，价格普遍偏高；
酒精酒则是以液态法或者固
液法所酿的酒，价格偏低。其
中最简单的辨别方式就是查
看配料表，配料表中只有水和
粮食的，即为纯粮酒；而有其
他类似食用香精、酒精等的，
均为酒精酒。那么小李的说
法到底对不对？

市酒业协会秘书处外宣
部秘书长顾跃峰介绍，小李
的说法不完全正确。正确的
在于白酒都是勾兑的，而错
误的则是勾兑酒都是酒精
酒。白酒为什么要进行勾
兑？这是因为纯粮固态发酵
的白酒，由于酿造工艺的原
因，无论白酒是什么香型，蒸
馏出酒后，酒精度数大约在
70至85度之间，这种白酒度
数较高，不建议大家饮用。
很多酒厂会采用加浆降度的
方式将白酒的度数降下来，
其实这也是一种勾兑。第二
个原因，其实在蒸馏白酒过
程中，同一酒厂的不同车间，

同一车间的不同批次，甚至
同一批次不同的出酒时间，
所生产的白酒所含的微量成
分都不可能完全一致，所以
产出的白酒口感风味也必然
会参差不齐，要统一白酒的
口感品质，必须经过混合勾
兑，才能保证每一款产品都
保持统一的风格和质量。第
三个原因，酿酒就如同做美
食，需要调味，很多酒厂用年
份老酒勾兑新酒调味，就能
达到想要的口感。

顾跃峰说，从以上可以
看出，白酒必须勾兑才能达
到厂家要求的品牌口感与人
体所适宜的酒精度。而酒精
勾兑酒则是另外一个概念，
即采用食用酒精、水、食用香
精、香料按一定的配比进行
勾兑而制成的酒，也叫新工
艺白酒。现在市面上流通的

固液法和液态法两种工艺的
酒都属于新工艺白酒。之前
由于不良商家以次充好，劣
质酒、假酒泛滥，使得新工艺
白酒成了劣质酒和假酒的代
名词，“谈勾色变”由此产
生。但其实，新工艺白酒也
有不少出色的大品牌，由于
价格低廉，同样受到很多消
费者喜爱。

据介绍，目前国家针对
白酒的特定法律法规也在逐
步出台，比如，国家标准化管
理委员会于 2021 年 5 月 21
日发布“2021 年第 7 号中国
国家标准公告”，其中 GB/T
15109- 2021《白 酒 工 业 术
语》、GB/T 17204-2021《饮料
酒术语和分类》两项涉及白
酒的国家标准正式发布，开
始实施日期为2022年 6月 1
日。

顾跃峰说，新国标针对
固态法、液态法和固液法白
酒三类酿造工艺作出了更明
确、更仔细的修订。以下几
类酒，在新国标实施后，就不
能叫“白酒”了：非谷类酿造
的酒，这类“白酒”用薯类、粮
食副产品，如白薯、马铃薯、
稻壳、谷糠、玉米芯、糖类等
酿造的比较多，即便是固态
法酿造的酒，这些酒在新国
标中也不能被称为“白酒”；
使用食品添加剂调配的酒，
无论是固态法、固液法还是
液态法酿造的白酒，在新国
标中都不允许使用食品添加
剂（香料香精）来调香，但可
以被称为“调香白酒”；添加
有食用酒精的酒，除了谷类
生产的食用酒精外，其他食
用酒精都不可以添加到白酒
中。

纯粮酒勾兑和酒精酒勾兑
别傻傻分不清楚

□记者 张五阳 文/图

本报讯 1月 1日，宝丰酒
业有限公司顺利拿到了由中
国出入境检验检疫协会颁发
的生态原产地产品保护证
书。这是宝丰酒业有限公司
进入 2022 年获得的第一个
荣誉，也是河南省首个获得
国家生态原产地产品保护的
豫酒企业。

据了解，生态原产地保
护评定是原国家质检总局组
织开展的，以政府公信力为担
保的新型评定制度，通过评定
的生态原产地保护产品，其整
个生命周期中符合绿色环保、
低碳节能、资源节约要求且具
有原产地特征和特性，并允许
加贴生态原产地产品保护标
志。经过认定后的产品具有
可追溯性，将有效保护生产者
和消费者的权益，同时将具有

产品差异化竞争优势，满足消
费者更高端的需求，还将具有
生态友好性，赋予产品更高附
加值和市场竞争力。宝丰酒
业有限公司生产的宝丰酒经
审核评定，符合生态原产地产
品保护的相关规定，予以保
护，准予使用生态原产地产品
保护标志。

据宝丰酒业有限公司有
关人士介绍，在上月10至 12
日，由中国出入境检验检疫协
会组织的专家评审组一行到
宝丰酒业有限公司就“宝丰
酒”生态原产地产品保护进行
现场评审（如图）。专家评审
组围绕“生态”和“原产地”两
个重要特征，对“宝丰酒”就生

态评定要素、原产地评定要
素、综合评定要素及相关证明
文件与检测报告进行了文件
审核与现场评审。通过查阅
文件、听取汇报、实地考察和
座谈询问等方式，评审组一致
认为“宝丰酒”符合《生态原产
地产品保护评定通则》《生态
原产地产品保护工作导则》和
《生态原产地产品评定技术规
范》的相关要求，顺利通过现
场评审，成为河南省首个获得
国家生态原产地保护评定的
酒类产品。

据有关人士说，宝丰酒
业将以此次获得生态原产地
产品保护证书为契机，进一
步建立健全生态产品价值实
现机制，坚持抓生态、稳发
展；抓创新、与时俱进；抓体
系、提质增效；抓宣传、扩大
品牌知名度，推动企业持续
健康高质量发展。

“宝丰酒”顺利获得
国家生态原产地产品保护证书
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